

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Sofía denuncia retención violenta de 20 camiones en Cochabamba y amenazas en El Alto** El gerente de la División Comercial de Sofía, Jorge Román, denunció hoy que 20 camiones de la empresa con producto perecible y certificado, fueron retenidos en Pojo, Cochabamba, por pobladores que realizan el bloqueo de caminos inter ciudades, además sus instalaciones en El Alto fueron amenazadas.



- **Calculan pérdida de \$us 167 MM y advierten con suspender los bonos** El ministro de Economía y Finanzas, Luis Arce Catacora, declaró ayer que las pérdidas del país en 14 días de paro cívico se estiman en 167 millones de dólares y advirtió que el clima de inestabilidad social en el país y la toma de entidades públicas está ocasionando la suspensión del pago de los bonos Juancito Pinto y Renta Dignidad.
- **La Renta Dignidad también se paga en bancos privados, no solo en el Banco Unión** El ministro de Economía expuso que se dejaría de pagar el bono por la toma de las agencias del banco estatal, pero la Autoridad de Fiscalización y Control de Pensiones y Seguros tiene una red de 1.200 oficinas en todo el país para que las personas de la tercera edad puedan cobrar este beneficio
- **Gobierno asegura que los paros cívicos afectan el pago de rentas** De acuerdo con el Ministerio de Economía, en varias regiones se suspendió el pago de la Renta Dignidad, las pensiones a los jubilados y el bono Juancito Pinto.
- **Incierta seguridad jurídica para empresas** El sector empresarial reclamó seguridad jurídica y el respeto a la propiedad privada al Gobierno, en reiteradas oportunidades, y ahora la actividad privada nuevamente enfrenta una situación delicada, debido a que han sido involucradas en las protestas que realiza la sociedad civil contra los indicios de fraude realizado por el Gobierno, y ya afectó a establecimientos particulares.
- **Industrias se desaceleran por falta de insumos** El paro continúa a nivel nacional ante la falta de respuesta del Gobierno sobre la demanda de los cívicos, ciudadanía y partidos políticos, que exigen renuncia del Presidente y nuevas elecciones por indicios de fraude, y las industrias nacionales ya sienten la falta de insumos para trabajar. El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce Catacora, dijo que se ralentiza la producción.



- **Más de un millón de bolivianos vuelven a la pobreza** El ministro de Justicia, Héctor Arce Zaconeta, señaló que desde 2006, Bolivia ha reducido la pobreza extrema del 37,7% al 15,2% en 2018. Esto significa que más de 2 millones de bolivianos se van a dormir después de haberse alimentado, sin embargo el economista José Gabriel Espinoza, en base a datos del PNUD, dice que más de un millón volvieron a la pobreza por la falta de empleo de calidad.
- **ANH alerta sobre la falta de combustible si algún eslabón falla** La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) advirtió ayer con un posible desabastecimiento de combustible, en caso de que algún eslabón falle por la creciente toma de entidades públicas.
- **Transporte pesado de La Paz anuncia cierre de frontera en Tambo Quemado y Desaguadero** Organizaciones del transporte pesado de La Paz anunciaron que se suman a las medidas de los comités cívicos con el cierre de fronteras, que efectuarán desde el jueves en Tambo Quemado y Desaguadero por 48 horas.



- **Presidente dirige reunión de gabinete ministerial desde las 05:00** Como todos los miércoles Morales se reúne junto a los 20 ministros que conforman su gabinete en la Casa Grande del Pueblo, la que se prevé concluya en las siguientes horas.
- **Evo compara a cívico con dictador y Mesa critica “división racista”** Mencionó la carta que quiere entregarle el líder cruceño Luis Fernando Camacho para su renuncia. Dice no entender porqué la Fiscalía y la Policía no desbloquean.
- **Morales se comparó con Lidia Gueiler y recibió críticas de Carlos Valverde** El presidente Evo Morales comparó la carta de renuncia que tiene para él el presidente del Comité Pro Santa Cruz, Fernando Camacho, con la que el dictador Luis García Meza le entregó a expresidenta Lidia Gueiler Tejada para que asumir su gobierno de facto. Al respecto, el comentarista cruceño, Carlos Valverde, identificó varias diferencias.
- **Cercan y amenazan a Camacho en El Alto, pero él dice que hoy volverá** Pese al cerco instalado por grupos afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) la noche del lunes, en el aeropuerto internacional de El Alto, que obligó al presidente del Comité Cívico pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, a retornar a Santa Cruz sin haber entregado la carta de renuncia del presidente Evo Morales, el líder cruceño anunció que hoy nuevamente estará en la sede de Gobierno para lograr su objetivo.
- **Una turba toma el aeropuerto de El Alto y decide quién entra o sale** Caminan con palos en las manos, protegen sus cabezas con cascos, cubren sus rostros con pañuelos y mascarillas, gritan alaridos que irrumpen en la madrugada alteña. Son entre 10 y 12 personas del grupo de choque de unos 200 bloqueadores que están en el ingreso del aeropuerto de El Alto y que buscan sembrar el terror a eso de las 4:00 de ayer.



- **“Me sacaron con mentiras, fue un secuestro de policías y militares”** El presidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, denunció ayer a su llegada a la capital cruceña que fue trasladado “con mentiras” del aeropuerto de El Alto de donde no salió por voluntad propia y que militares y policías le secuestraron en una “operación militar” sin informarle su destino.
- **Jefe del Aeropuerto de El Alto raptó a Luis Fernando Camacho** Autoridades de gobierno justificaron el violento accionar de los sectores afines al Gobierno, admiten la aplicación de la ley del talión con la llegada del líder cívico cruceño. > Analistas critican la falta de coordinación por parte de Conade para acompañar la llegada del líder cruceño.
- **Alta dirigencia masista lideró la toma del aeropuerto de El Alto** Dos exministros, un embajador y una candidata articularon las acciones, en las que se exigió carnets a los viajeros y se restringió el paso a gente de Santa Cruz.
- **Almagro expresa su "convicción" para que finalice la auditoría al cómputo de votos** El Secretario General de la OEA fue increpado ayer por residentes bolivianos en Londres.
- **Enfrentamientos en La Paz dejan 8 heridos y transporte urbano va al paro en Cochabamba** Universitarios y médicos chocan contra afines al MAS. La Policía usó gases lacrimógenos y el coche Neptuno para controlar a los movilizados. Choferes del sector pesado alistan cierre de fronteras a Chile y Perú.



- **Vigilias en instituciones públicas se cumplen varias ciudades del país** El lunes por la noche se determinó el resguardo ciudadano pacífico de todas las instituciones públicas del país como nueva medida de presión que exige la renuncia del presidente Evo Morales
- **Cercan más de 40 entidades en ocho regiones y cierran dos vías fronterizas** En Cochabamba y Tarija los manifestantes se apostaron en sedes de las asambleas legislativas departamentales. En la mayoría de las urbes se instalaron vigilias en oficinas de Impuestos Internos.
- **Masiva concentración de fabriles en Cochabamba pide al Gobierno soluciones inmediatas** Una marcha de la Federación de Trabajadores Fabriles de Cochabamba recorrió las calles de la ciudad y se concentró masivamente en la plaza 14 de Septiembre para exigir al Gobierno una solución inmediata a los conflictos que en todo el país.
- **Mujeres afines al MAS marchan por Cochabamba tras enfrentamientos en sede cocalera** Mujeres afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) marchan por la ciudad de Cochabamba para respaldar al presidente, Evo Morales. También piden el respeto al voto del área rural y denuncian discriminación.
- **Albarracín rechaza versión sobre acopio de explosivos en la UMSA** El rector de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), Waldo Albarracín, rechazó las denuncias sobre supuesto acopio de material bélico en instalaciones de la Casa de Estudios Superiores y "abrió" las puertas del recinto para que se haga una verificación.



- **Transporte pesado cerrará todas las fronteras de Bolivia hasta mañana** Dirigentes del Transporte Pesado Internacional informan que solo las fronteras de Desaguadero y Tambo Quemado están expeditas este miércoles. Anuncian que mañana cerrarán esos dos pasos, con lo que dejarán a Bolivia con las puertas cerradas al comercio internacional
- **Afines al partido de Gobierno agredieron a periodistas** Un pequeño grupo de personas afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) agredió a un camarógrafo y un periodista de la red ATB, en la plaza Bush, mientras se producía un enfrentamiento de este sector con ciudadanos que piden la renuncia del presidente, Evo Morales.
- **Arce denuncia 'graves abusos' ante comisionada y la ONU enviará una misión a Bolivia** El ministro de Justicia se reunió con Michelle Bachelet. La expresidenta de Chile ahora funge como representante de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos
- **Arce asegura ante la comunidad internacional que la justicia en Bolivia es independiente** El ministro de Justicia y Transparencia Institucional, Héctor Arce, aseguró este martes que la justicia en Bolivia es "independiente". La declaración la hizo ante varios representantes de distintos países en el tercer ciclo del Examen Periódico Universal, mecanismo diseñado para una evaluación objetiva y transparente de la situación de los derechos humanos.



- **¿Y el blindaje de la economía nacional?** Poco creo en la suerte, pero desde hace muchos años, y en opinión compartida con millones de bolivianos, tengo la convicción de que el gobierno de Evo Morales ha accedido al poder casi paralelamente con la concurrencia de factores coincidentes extraños a su propia visión, que han incidido decididamente en el crecimiento de la economía nacional. Entonces, la suerte parece que sí existe.
- **Desaceleración y desconfianza** Durante la convulsionada semana pasada, el Instituto Nacional de Estadística (INE) dio a conocer las tasas de crecimiento del PIB del país para el primer y el segundo trimestre de la presente gestión, del 3,44% y 3,13% respectivamente, siendo el crecimiento del segundo trimestre el más bajo en los últimos 10 años.
- **Violencia como método para retener poder** ¿En qué momento Bolivia se sumergió en un abismo tan profundo y repudiable? La violencia es el arma principal de la sinrazón, de la falta de argumentos para seguir adelante; peor cuando ese método se utiliza para justificar ese afán de poder a toda costa.
- **Una guerra desigual** Cuando se escribía esta columna, el cocalero Evo Morales anunciaba que pondría en movimiento a sus huestes de simpatizantes para enfrentar al movimiento de resistencia que se ha adueñado de Bolivia.
- **Por qué deberían anularse las elecciones** El presente análisis parte de una reflexión particular del acto electoral en mi propio recinto de votación, la Escuela Rosemari de Barrientos, en el Barrio de Irpavi, La Paz, Bolivia. Constituye una interesante muestra de tres tipos de irregularidades, de las cuales una de ellas, habría alcanzado a un número significativo de actas electorales con claros indicios de nulidad, no solamente en La Paz y el resto de los departamentos de Bolivia sino también en el exterior del país.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia